



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



ACTA N° 0011 / CERO CERO ONCE

### ACTA DE SESION ORDINARIA DE CONCEJO DEL DIA 08 DE MARZO DEL 2016

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Cantón Guamote, ubicado en el tercer piso del edificio del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, calles 10 de Agosto y A. Montalvo esquina, cantón Guamote, provincia de Chimborazo, hoy martes 08 de marzo del dos mil dieciséis, a las 08h00, previa convocatoria firmada por el Economista Luis Ángel Chuquimarca Coro, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se reunieron en sesión ordinaria los señores Alcalde; LUIS ARTURO DAQUILEMA, JOSE ATUPAÑA LEMA, Lcdo. LUIS GAVIN GARCÍA, JUAN SISLEMA GUASHPA Y SIMON ROLDAN CHACAGUASAY, Concejales principales del GADMCG, Dr. Fausto Marcelo Andrade Pino, Procurador Síndico Municipal, Ing. Guillermo Chávez, Arq. Carlos Campoverde, Director y Funcionario de Obras Públicas y Gladys Calderón Merino, Secretaria del Concejo Municipal ( e ) del GADMCG respectivamente, para tratar el siguiente Orden del Día: 1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DE 01 DE MARZO DEL 2016; 2.- APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO DE MARZO 02 DEL 2016; 3.- CONOCIMIENTO DEL DISEÑO Y LINEAMIENTO DEL PARQUE CENTRAL; 4.- CONOCIMIENTO Y DEFINICIÓN DE LA UBICACIÓN DEL TERMINA TERRESTRE; 5.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL DISEÑO DEL MIRADOR TURÍSTICO; 6.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE RESOLUCIÓN QUE ESTABLECE LOS CRITERIOS Y ORIENTACIONES PARA LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS Y PROYECTOS EN FAVOR DE PERSONAS NATURALES O JURÍDICAS DE DERECHO PRIVADO QUE RIGEN PARA EL GADMCG.- 7.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL DISEÑO DE LA PLAZA SAN VICENTE; Y 8.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL DISEÑO DE LA PLAZA SAN VICENTE: Cconstatado que fuera la asistencia de todos los señores Concejales, existiendo el quórum reglamentario. Una vez puesto en conocimiento los puntos del orden del día: El señor Vicealcalde Arturo Daquilema dice: Señor Alcalde, compañeros Concejales, Señor Procurador Síndico, Sra. Secretaria, señores Técnicos de Obras Públicas, Relacionadora Pública buenos días, luego de haber escuchado los puntos a tratarse en ésta Sesión lanza a moción que se apruebe el orden del día; apoyando la moción el Concejal José Atupaña; los señores Concejales aprueban el orden del día por unanimidad. Acto seguido el señor Alcalde instala la Sesión disponiendo a Secretaría se proceda a desarrollar los puntos del orden del día: **PRIMERO.- APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DE 01 DE MARZO DEL 2016;** En conocimiento del Acta en referencia el Concejal Señor Juan Sislema indica en vista de haber revisado el acta yo lanzo a mociona que se apruebe la respectiva Acta, apoyando la moción el señor Concejal Simón Roldán, sumándose a la misma el resto de los señores Concejales, por lo mismo el CONCEJO DEL GADMCG, mediante **Resolución Nro. 017** de marzo 08 del 2016, por unanimidad **RESOLVIERON Aprobar el Acta sin ninguna modificación de la Sesión Ordinaria de Concejo del GADMCG de fecha marzo 01 de 2016.- DOS.- APROBACIÓN DEL ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO DE MARZO 02 DEL 2016;** En conocimiento el Acta en referencia el Concejal Señor Simón Roldán dice: Señor Alcalde, Compañeros Concejales, todos aquí presentes buenos días, yo lanza a mociona que se apruebe la Acta de la Sesión Extraordinaria, apoyando la moción el señor Concejal José Atupaña, sumándose a la misma el resto de los señores Concejales, por lo mismo el CONCEJO DEL GADMCG, mediante **Resolución Nro. 018** de marzo 08 del 2016, por unanimidad **RESOLVIERON Aprobar el Acta sin ninguna modificación de la Sesión Extraordinaria de Concejo del GADMCG de fecha MARZO 02 de 2016;** **TERCERO.- CONOCIMIENTO DEL DISEÑO Y LINEAMIENTO DEL PARQUE CENTRAL;** El señor Alcalde expresa: Antes de continuar compañeros Concejales el señor Vicealcalde en pocos minutos se va a retirar de la Sala de Sesiones porque hoy tenemos programado el Día Internacional de la Mujer, es por eso que se está coordinando con la Organización de Mujeres del Cantón, por lo tanto quiero pedir comedidamente nos organicemos de la mejor forma, avancemos con los puntos a tratarse en la Sesión, pienso también que como autoridades debemos acompañar un momento en la programación ya que es nuestro deber abarcar las programaciones de manera eficiente compañeros, con estas palabras solicito al Ing. Guillermo Chávez, quien es el Director del





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



Departamento de Obras Públicas nos dé a conocer sobre el avance de los Proyectos, El Ing. Guillermo Chávez indica: Señor Alcalde, señores Concejales usted manifiesta que tenemos cuatro puntos a tratarse en la Sesión lo que corresponde al Departamento de Obras Públicas que son; El Parque Central, El Terminal Terrestre, El Mirador Turístico y la Plaza San Vicente, pido comedidamente comencemos con el Parque Central quien expondrá el Proyecto es el Arq. Carlos Campoverde; El Arq. Campoverde expresa: buenos día con todos los aquí presentes y quisiera también felicitar en éste día a las Mujeres que están presentes, quiero comenzar con la presentación, como ustedes conocen el tema principal es la desorganización que en su mayoría se realiza los días jueves, los otros días son de menor influencia pero son en menor escala, podemos decir también que tenemos áreas obsoletas, destruidas por la intervención del Ferrocarril que atravesó la infraestructura de lo que es las rieles, que es lo que está pasando en el parque más parece que está como elemento decorativo más que elemento integrador, la gente trata de ubicarse dónde mejor convenga o mejor se sientan sin embargo no estamos dando el espacio requerido para ellos, lo que vengo a proponer es manejarnos integralmente y generar espacios públicos básicamente lo que es el parque central se puede constituir en constituir un parque de paseo no solo por estar visitando algo sino viviendo algo, básicamente en el parque central tenemos tres ejes que son Culturales, Festivos y de Conocimiento, por lo tanto la primera propuesta está manejada en base a dos ejes principales, señores Concejales tenemos que organizar la feria ustedes saben que todo cambio genera muchas expectativas a veces de conformidad y otras de inconformidad sin embargo hay que manejar muy bien este tema porque vayan a pensar que se les está quitando los espacios de comercialización eso no va a pasar mejor estamos creando espacios pensando en ellos para su comercialización, ustedes saben que estamos dando prioridad a los vehículos antes que al peatón, sabemos que un parque con juegos recreativos para que los niños se distraigan ya que ellos dan movimiento al parque, tenemos que conversar con los representantes de los Ferrocarriles para hacer una alianza y hacer un museo ferroviario, a la Cooperativa Transportes Guamote se le está dando únicamente un espacio temporal hasta regularizar y ordenar el Tránsito vehicular a través de la Terminal este sería como la primera propuesta ahora la segunda propuesta no se trata solo de diseñar el parque que sea bonito tiene que ver mucho en las actividades que se va a generar porque en la Unión Obrera o en el Antiguo Municipio se puede dar funciones de cine que anteriormente daban para que los chicos asistan, hay que tomar en cuenta que en el mercado central también se está desarrollando y se va abarcar todos estos comerciantes que están en el interior y que desorganizadamente se ubican en las partes alejadas, el día de mañana voy a presentar unas propuestas y tengo una reunión con el señor Gerente de la Empresa de Ferrocarriles ellos nos darán alguna respuesta, las casetas están aprobadas esto está elaborando el Ing. Yasaca, concluyendo con esta parte los diseños se han elaborado de manera esquemática tiene ciertos parámetros puntuales de diseño que se irán realizando posterior a la aprobación de un plan general esta ha sido la presentación del proyecto y les quedo agradecido por la atención prestada; El Concejales señor Juan Sisleya dice: Felicítandole Arq. Campoverde por el trabajo sacrificado que ha realizado se ha expuesto dos propuestas, yo apoyaría la propuesta número dos que sería la alternativa porque se está incrementando los juegos infantiles dando un espacio también a los niños y haciendo un movimiento social, debemos analizar y con las recomendaciones realizadas podemos mejorar los espacios yo estaría de acuerdo por la propuesta dos; El Concejales Luis Gavín expresa: Señor Alcalde, señores Concejales, amigos técnicos y en particular a las Compañeras Gladys y Anita Moyano decirles que Dios Todo Poderoso les siga bendiciendo a ustedes yo al menos pienso que no deberían estar trabajando sino que tengan por lo menos este día libre y pasen con la familia, esta es mi perspectiva, por otro lado la socialización no debe darse solo a los Concejales sino a la sociedad en sí, en esta socialización debería estar el señor Presidente del Parlamento Indígena y de las dos Parroquias que son también representantes de Guamote no se si hay otra fase de socialización, en particular quiero felicitar al Arq. Campoverde porque se ha tomado en cuenta lo que es la educación, la cultura mismo que se tiene que demostrar en el parque vamos a tener afluencia de la gente a la llegada del parque, siempre hemos dicho que el espejo de Guamote tiene que ser la Cabecera Cantonal, en este sentido yo apoyaría el modelo dos porque las aceras y bordillos no nos permite pasar libremente, parece que Guamote está dividido porque con vía control nos estamos cruzando de un lugar a otro, por lo que pido Arquitecto haga todo lo posible para negociar con los funcionarios del Ferrocarril para mejorar y dar una nueva cara a Guamote porque la gente y





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



los turistas se molestan por esta situación no podemos decir vamos al centro porque el centro es intransitable, en este sentido Arquitecto yo también estaría de acuerdo con la propuesta número dos; El señor Alcalde dice: Sólo quiero Arquitecto que puntualmente nos indique en que se diferencia la propuesta uno de la propuesta dos; El Arquitecto Carlos Campoverde menciona: Básicamente las dos propuestas se han realizado estudios, la diferencia la uno de la dos es más formal, los elementos que se manejan son las mismas es colonial, moderna el poder generar una malla verde, en el un caso las personas tienen un recorrido longitudinal en el otro caso es más comercial, porque el parque es central y salen al mercado y al ferrocarril, ustedes saben que no va a ser fácil botar los bordillos porque vamos a tener problemas con la Contraloría, sin embargo estamos conversando con las Autoridades del Ferrocarril para llegar a un acuerdo gracias, El señor Vicealcalde expresa: En primer lugar quiero agradecer Arquitecto por su exposición y ese tipo de trabajo es lo que nos motiva, nos da ánimos ya que muchas de las veces los Consultores han realizado los estudios desde el escritorio y eso no impacta a la sociedad y creo que estamos muy claros en la Ley de Participación Ciudadana que la ciudadanía debe involucrarse en estos casos, en segundo plano solicito Arquitecto que se realice el trámite pertinente en el ferrocarril porque piensan que porque es Guamote hacen como ellos quieren, si es necesario que nosotros respaldemos como Concejales, como Alcalde para conversemos con el señor Gerente de la Empresa de Ferrocarril lo podemos apoyar y presionar viendo la realidad de Guamote porque no podemos circular fácilmente ustedes saben que tanta gente tiene accidentes en la línea del ferrocarril, si se consigue algo en el Ferrocarril tendremos un parque atractivo, es por eso que insisto señor Arquitecto realice la gestión en la Empresa del Ferrocarril el objetivo es salir bien con este tipo de proyectos que sea visible y que la gente tenga presente nosotros somos pasajeros pero en este espacio debemos hacer las cosas bien nada más; El Concejal señor Simón Roldán dice: Por mí un agradecimiento Arquitecto y señor Alcalde por socializar este proyecto yo felicito a la persona que ha realizado este estudio, ustedes saben que todo proyecto si sale bien todos salimos bien y si sale mal todos quedamos mal, si todos los técnicos tienen esa mentalidad de socializar a nosotros para mí es magnífico, hay técnicos que no socializan y cuando sale mal el proyecto primero reclaman al señor Alcalde y luego a nosotros como Concejales, como acaba de explicar el Arquitecto se encuentra en conversas con la Empresa de Ferrocarril por lo tanto sería bueno conseguir que se arregle algo en la línea férrea para circular libremente todo el pueblo de Guamote por un lado y por otro lado la segunda propuesta ha realizado el estudio propio de la Cultura de Guamote y los juegos infantiles, solo quería preguntar al Arquitecto si el piso es de adoquines y el Municipio Antiguo cómo va a quedar porque debe seguir cambiando la cara de Guamote; El Concejal señor Atupaña dice: Quiero saludar al Lcdo. Yuquilema de la Radio Buenas Nuevas quien se encuentra en la Sala, solo quería saber si se ha tomado en cuenta el terreno que va a los baños porque me comentaban que ese terreno es del Municipio, por otro lado según la presentación del compañero Arquitecto analizando los dos diseños cualquiera iría por la dos ya que es el más atractivo es un parque que va a ser más afluente dónde va haber juegos infantiles, por todo esto sería de hacer de la mejor manera, aquí vemos maravillas y al final vaya a resultar al revés eso no queremos y la ciudadanía espera ver una obra como estamos viendo por eso yo quiero apoyarle la propuesta dos que expone el Arquitecto; El Arquitecto Campoverde menciona: El tratamiento de pisos que se va a realizar está considerado la piedra blanca, adoquín, césped y arena es un juego de pisos, con respecto al Antiguo Municipio son infraestructuras que se están considerando inclusive al frente de la Unión Obrera existe un terreno que es del Municipio pero que se ha cerrado por haber construido el cerramiento del parque eso si está considerado, para concluir de mi parte estoy en coordinación con los técnicos de planificación, con el Ing. Guillermo Chávez y a través de la población realizando varias entrevistas, propuestas y manteniéndose en contacto con las personas del lugar porque ellos van a ser nuestros usuarios, El señor Alcalde expone: Gracias Arquitecto como les consta compañeros está el diseño, está en proceso de avance sin embargo hay que ir consensuando en las redes sociales, este es el espacio principal que se puede socializar sin embargo tendremos otros espacios como es el Parlamento Indígena, la Asamblea Cantonal en eso vamos a seguir trabajando capas de que estas obras den mucha importancia para el desarrollo social sea realmente que genere y fomente la unidad y sobre todo sea una expectativa de todos y que podamos plasmarlo como guamoteños; gracias nuevamente Arquitecto y seguiremos coordinando las actividades;

**CUARTO.- CONOCIMIENTO Y DEFINICIÓN DE LA UBICACIÓN DEL TERMINA**





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



**TERRESTRE.-** El señor Alcalde menciona: Continuamos compañeros Concejales no sin antes agradecer al medio de comunicación muy importante a la cabeza el Lcdo. Eugenio Yuquilema, Gerente de la Radio 95.3 que hoy está acompañando en esta Sesión de Concejo capaz de que estos proyectos sean conocidos por la población del Cantón Guamote ese es nuestro objetivo como dice la Constitución que toda Sesión de Concejo tiene que ser pública y eso vamos a seguir fomentando, ahora damos paso a la Unidad de Obras Públicas; El Ing. Guillermo Chávez dice: En este punto quiero manifestar a ustedes que los estudios debían terminarse ya, lamentablemente el terreno dónde está ubicado se encuentra la Laguna de Oxidación ustedes saben que esa laguna se cerrará con el Plan Maestro por lo cual se pidió al Consultor se nos cambie todo el diseño a un nuevo terreno, y hemos convocado a esta reunión para definir el terreno dónde se implantará el terminal voy a dar paso al Consultor para ver que terreno es factible; El señor Alcalde menciona: Señor Consultor doy la bienvenida señores técnicos queremos seguir avanzando con el proyecto y definir el lugar dónde se construirá el terminal; El señor Consultor dice: Buenos días señores Concejales y pueblo de Guamote hoy vamos a exponer y darles a conocer los terrenos que hemos ubicado conjuntamente con las autoridades de la Municipalidad hicimos un recorrido parece que es fácil conseguir un terreno pero de acuerdo a las necesidades es difícil, debemos realizar un diseño moderno del terminal para el cantón Guamote, recorrimos con los señores Concejales y se vio primero un terreno que ha sido de Liga Deportiva Cantonal frente al Hospital, la verdad era bonito pero el área no nos daba, luego vimos más arriba un terreno pero las calles eran muy angostas ustedes saben que el congestionamiento vehicular son los días jueves, luego vimos por la bomba de gasolina todos estos terrenos son más o menos de una hectárea; luego tenemos un terreno que es espectacular con el área que necesitamos, la verdad es que nosotros al principio les indicamos cómo estaba estructurado el terminal y quedamos de acuerdo lo que faltaba es la ubicación, lo que les quería decir que la parte central de la terminal no va a cambiar lo que va a cambiar la parte de la distribución pero lo que queremos es definir si hacemos en éste terreno, si ustedes están de acuerdo y se define el terreno yo les ofrezco entregar en 15 días el proyecto completo de ahí tenemos que mandar a la Agencia Nacional de Tránsito para ver si nos aprueban o no, si nos dan el informe favorable enseguida revisar precios, lo que sería señor Alcalde es definir el terreno; El señor Alcalde dice: Compañeros Concejales tienen la palabra; El Concejal señor Luis Gavín dice: En la primer sesión yo había dicho que esta socialización se debía poner en conocimiento de la gente para que sepan dónde se va a construir la terminal estoy seguro que los técnicos han de ver echo las encuestas para la ubicación viendo el territorio claro que como autoridades nosotros habíamos recorrido los terrenos, pero ahora como que veo no se ha avanzado nada este diseño ya presentó en la socialización anterior pero se solicitó que se adapte al territorio con las observaciones que realizamos, al menos para mí estamos pasando el tiempo señor Alcalde porque este diseño ya nos presentó; El Concejal señor Juan Sislema dice; Señores Consultores, Lcdo. Yuquilema del medio de Comunicación y pueblo de Guamote buenos días yo al menos el pasado dejo atrás ahora vivo el presente yo solicito se presente tres propuestas de acuerdo a la realidad del Cantón con éste espacio no estoy de acuerdo es muy pequeño el espacio tiene que ser para futuro, en vista de esto acogiendo las palabras del compañero Concejal Gavín tiene que hacer encuestas al pueblo de Guamote para definir dónde se va a ubicar el terminal y presentar como mínimo tres propuestas; El Concejal señor Simón Roldán indica: Al respecto del diseño del terminal podemos conseguir terrenos para construir el terminal por San Juan pero quién va a dar uso, por mi parte solicito señor Consultor que presente tres propuestas como decía mi compañero Concejal Sislema en base a eso podemos aprobar los estudios del terminal acorde a las necesidades de nuestro Cantón; El Concejal señor José Atupaña menciona: En esta socialización para mí creo que han recortado únicamente el diseño, lo que nosotros pediríamos es que implemente en el mismo terreno para verificar cómo mismo va a quedar el diseño caso contrario tocaría esperar hasta que presenten bien y poder aprobar, El señor Consultor de los Estudios de la Terminal Terrestre manifiesta: Nosotros hemos preguntado a la gente de Guamote pero ellos quieren lo más cómodo y justo tenemos la prioridad por la Panamericana Sur y tenemos que dibujarlo de acuerdo al área y tenemos que implementar un área verde, escuchando a los señores Concejales tenemos que diseñar en el terreno con espacios verdes, entradas y salidas yo me comprometería a entregar hasta el día lunes el diseño; El Ing. Chávez menciona: Cómo les decía antes el estudio ya teníamos lo que pedimos al Consultor es que se haga el levantamiento con esto no quiero justificar al Consultor porque esto ya debía habernos entregado el





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



estudio con las dos alternativas de la Laguna y de la Gasolinera ahora lo que voy a solicitar al Consultor es que nos ayude haciendo la implantación en ese terreno lo más pronto posible; El señor Alcalde dice: Gracias señores Consultores yo lo único que puedo decir es que tienen plazos establecidos para entregar caso contrario tomaremos los correctivos pertinentes en caso de no cumplir con lo establecido, lastimosamente pienso que aquí ha fallado el señor técnico primero en la ubicación del terreno porque de lo que da a conocer en la bomba no es posible, en la laguna de oxidación tampoco es viable porque hay un pasivo ambiental y jamás va a autorizar el Ministerio del Ambiente para implementar este tipo de estructura física, por lo tanto compañeros como Concejo hemos realizado la inspección correspondiente sugiriendo que se adapte el diseño al nuevo terreno, de mi parte estaríamos dando 8 días señores Consultores para que adapten a este territorio no queremos ser repetitivos una terminal terrestre tiene que dinamizar la economía si va a quedar en un lugar que no sea de uso adecuado, simplemente se convertirá en un elefante blanco, queremos que ese terminal sea de utilidad para toda la población guamoteña y que eso genere la vinculación con las otras ramas de la economía, comercio, negocio, transporte todo esto tiene que estar integrado a este sistema de trabajo, con estas observaciones les damos ocho días para que puedan presentar el diseño correspondiente, antes queremos escuchar las palabras de nuestro Procurador Síndico; El Dr. Fausto Andrade menciona: Señor Alcalde, señores Concejales, Técnicos, señor Consultor buenos días, gracias por haberme concedido la palabra, con todo el respeto y sin tratar de polemizar yo creo que acá debe venir el Consultor con un lenguaje práctico y sencillo e indicar si podemos o no hacer porque lo que ha venido es sintetizando que en los tres terrenos no hay como realizar el terminal y prácticamente existe una sola alternativa debían haber venido trayendo otras alternativas para que los señores Concejales tengan elementos suficientes para poder decidir lo que corresponda, consecuentemente insisto que a través de su autoridad presenten otras alternativas en la próxima reunión caso contrario se indique que hay la única alternativa, desde el ámbito legal es preocupante se ha manifestado que esta consultoría debían haber estado finiquitada, yo considero que una consultoría tiene una secuencia lógica que lo primero hubiere sido determinar los sitios ahora estamos al revés, está todo el diseño la estructura y recién se está tratando el sitio, en este sentido deberíamos ser más coherentes para no tener problemas posteriores, puesto que estamos expuestos a un organismo de control, por lo tanto es necesario tomar medidas en el asunto, a fin de que no se siga dilatando este tema de la Consultoría que es necesaria para el beneficio del Cantón; El señor Alcalde menciona: Gracias señor Procurador Síndico vamos a solicitar que al menos dos diseños de los terrenos viables el uno sería abajo y el otro tendrán ustedes los estudios correspondientes, toda consultoría tiene que basarse en los estudios socio-económicos y en base a eso tendrán que hacer el diseño en estas dos posibles alternativas compañeros y en base a ese estudio poder tomar una decisión, muchas gracias señores Consultores y compañero de la Unidad de Obras Públicas;

**QUINTO.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL DISEÑO DEL MIRADOR TURÍSTICO.-**

Señores Concejales vamos a revisar el diseño del Mirador Turístico que se ha venido promoviendo en la parte Norte de la ciudad de Guamote, El Ing. Guillermo Chávez menciona: El diseño ya fue realizado el año anterior por la Arquitecta Alejandra Bonifaz lamentablemente ella tuvo que salir esta semana a una capacitación, ustedes conocen que en la parte posterior se encuentra la gruta de la virgen, las escalinatas al lado derecho y el ingreso, en la parte de arriba no existe ningún parqueadero y hay una cierta remembranza a la cultura de Guamote, si nosotros visitamos el mirador ya se encuentra deteriorado porque fue construido en el año de 1999, lo que la Arquitecta realizó fue el levantamiento de todas las instalaciones y se diseñó el cambio total del ingreso y una ampliación a este mirador en la cual se va a construir unos servicios higiénicos y un lugar para la venta de artesanías, en la parte bajo sería la parada de los buses, la guardianía y el estacionamiento de bicicletas para fomentar el deporte, se puede ver todo lo que está diseñado es a base de madera y utilizando materiales de aquí, la piedra para el piso va hacer tallada, las escalinatas se va a realizar nuevamente, debo indicar que debemos expropiar 1.281 metros justo nos encontramos en ese proceso de expropiación para contemplar el proyecto, este proyecto tiene un costo de \$146.000,00 dólares en el cual contempla el cambio de todo lo que es pisos, instalaciones, en sí todo el proyecto cuesta esta cantidad; El señor Concejel Atupaña dice: Señor Alcalde pienso que cada momento cambiamos los diseños y así nunca no vamos a terminar de revisar los proyectos, el año anterior nos presentó un diseño ahora se está presentando otro diseño, de acuerdo al diseño será un orgullo cuando esté terminado, lo que quisiera es que ejecutemos





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



señores técnicos no queremos que pase lo que ha pasado años anteriores; El Ing. Chávez dice lo que nosotros sabíamos es que el diseño del mirador había realizada el Ing. Cano, he solicitado por medio de oficios que me facilite pero tuve una respuesta negativa, el año anterior se le solicitó a la Arq. Bonifáz nos ayude con el diseño prácticamente nosotros comenzamos en cero, pero nosotros ya tenemos el presupuesto y el diseño, lo único que necesitamos es que nos aprueben el diseño y nosotros armamos el proyecto bien estructurado y mandar a contratar, lo que hemos quedado con el señor Alcalde es viabilizar estos proyectos en este mes; El Concejal señor Juan Sislema indica: El Ing. Cano ya expuso el proyecto del Mirador pero el diseño le veo un poco mal tenemos que mejorar, si nosotros aprobamos el diseño como está es nuestra culpa, por lo tanto solicito se mejore el diseño y podremos seguir trabajando; El Concejal Lcdo. Luis Gavín menciona: Al menos a mí me molesta la primera presentación estuvo bien que es digno de felicitar pero los dos últimos diseños que presentan no se ha avanzado en nada, el Ing. Cano ya tenía terminado el diseño, en este sentido nosotros como administrativos el señor Alcalde a la cabeza estamos quedando mal porque estos proyectos ya deben estar realizando no quedarse dormidos, en este sentido Ingeniero Chávez si usted no es la persona indicada para socializar sería que socialice la persona responsable, usted en una forma general nos explica pero quedamos insatisfechos; El Concejal señor Simón Roldán dice: El primer diseño que nos presentó gracias Arquitecto Campoverde por su explicación, por el trabajo por su capacidad, vamos a solicitar a Talento Humano cómo mismo trabajó el Ing. Cano porque si no realizó el diseño del Mirador cómo le pagaron el mensual eso nos molesta, los proyectos tienen que avanzar, hasta cuando nuestra administración va a visibilizar las obras eso no puede ser, por lo tanto Ing. Chávez tiene que tener visibilidad si seguimos así vamos a quedar en nada, Guamote merece tener un cambio porque tenemos turistas que nos visitan, solicito se recabe ese proyecto caso contrario se realice otro diseño; El señor Alcalde expone: Los compañeros responsables de cada unidad tiene plazos específicos para ejecutar las obras o los proyectos que están presentando en éste momento, en este sentido vamos a solicitar que en forma inmediata ojalá sea esta misma semana presenten el diseño definitivo de cómo quedaría para luego proceder hacer los procesos de contratación a través del portal y evacuar éstos puntos habido retraso debido algunas situaciones sin embargo estamos en la capacidad de responder oportunamente con los trabajos del Municipio de Guamote, Ing. Chávez queda prácticamente de viabilizar la propuesta; **SEXTO.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE RESOLUCIÓN QUE ESTABLECE LOS CRITERIOS Y ORIENTACIONES PARA LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS Y PROYECTOS EN FAVOR DE PERSONAS NATURALES O JURÍDICAS DE DERECHO PRIVADO QUE RIGEN PARA EL GADMCG.-** El señor Alcalde dice: Compañeros Concejales, el señor Concejal de Legislación conoce sobre la normativa para poder trabajar la Organización de Mujeres desde el programa de desarrollo de la Mujer y la Familia dirigido por la Vice-Alcaldía; El Concejal señor Luis Gavín indica; Quiero extender primeramente un cordial saludo a todos, luego el proyecto fue presentado por el señor Vicealcalde, en calidad de Presidente del Comité de Mujeres, el mismo que ha sido revisado por el señor Procurador Síndico y quien asesoró para realizar el proyecto ha sido el Ing. Patricio Pérez, en tal virtud me he asesorado con el Dr. Andrade y el Ing. Pérez esto está respaldado por todos los artículos pertinentes para justificar las donaciones que se puede hacer desde el Comité para las Mujeres, existe el informe favorable para su aprobación que creo no estamos haciendo algo contradictorio con algún artículo, en éste sentido mociono que se apruebe el Proyecto de Resolución; El Vicealcalde señor Arturo Daquilema indica: Saludándoles a cada uno de Ustedes, el documento fue analizado por Asesoría Jurídica y el Departamento de Planificación y Desarrollo quienes tienen que dar sus criterios técnicos, como se pasó a la Comisión de Legislación existe todos los justificativos en base a todas las normativas, yo apoyo la moción del Concejal Lcdo. Luis Gavín; El Concejal señor Juan Sislema dice de acuerdo al Art. 598 del COOTAD dónde se habla de la protección de derechos tanto a hombres cómo a mujeres de hombres y mujeres, yo también apoyo la moción de mis compañeros; luego del análisis respectivo, el CONCEJO DEL GADMCG, mediante **Resolución Nro. 019** de marzo 08 del 2016, por unanimidad **RESOLVIERON Aprobar el Proyecto de Resolución que establece los Criterios y Orientaciones para la Ejecución de Programas y Proyectos a Favor de Personas Naturales y Jurídicas de Derecho Privado que Rige para el GADMCG. Debiendo comunicarse a los departamentos respectivos.** **SÉPTIMO.- CONOCIMIENTO DEL PLAN DE TRABAJO METODOLÓGICO.-** El





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



señor Alcalde indica: Señores Concejales, señor Procurador Síndico, señora Secretaria, éste tema surge a raíz de las necesidades que hemos venido palpando estos meses el GAD Municipal, en el sentido de que el mes de marzo del 2015 se aprobó el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial y como tal contempla los seis temas de desarrollo de todo el cantón, el Plan no está limitado todas las competencias que tiene el GAD Municipal, en este sentido hemos visto la necesidad puntual de realizar un Plan Estratégico Institucional, es por eso que estamos planteando para tres años cómo queremos hacer la gestión Pública y a dónde queremos llegar a cada unidad que tenemos acá a nivel interno y queremos seguir plasmando en el Gobierno Local, es por eso que hemos puesto técnicos que van a estar a la cabeza de éste proyecto; El Ing. Hernán Estrada indica: El Plan Estratégico Institucional es muy importante ya que constan de seis grandes ejes en el Plan de Desarrollo Territorial, en este sentido en la primera semana trabajamos en lo que es el Plan estratégico y también una propuesta Metodológica, en este sentido hemos hecho llegar una copia del plan de trabajo al señor Alcalde con algunos objetivos, el más principal es formular el plan estratégico ya que es más Institucional y el Plan de Desarrollo y Ordenamiento es más Territorial, como objetivos principales tenemos que diagnosticar la situación actual de la Institución con enfoque de participación, a más de estar nosotros como responsables de éste proyecto también queremos el apoyo de todos los departamentos, de los técnicos y promotores para salir al campo y levantar información, otro objetivo principal sería definir estrategias para la eficiencia pública, debemos también ampararnos en instrumentos legales, este plan va a constar de algunos pasos y de un diagnóstico institucional con enfoque interno y externo, con una Misión y una Visión de esta manera realizar una articulación directa al Plan Institucional, es por eso que solicitamos una vez que iniciemos los trabajos tener el apoyo de los departamentos para buscar información secundaria y hacer un análisis de todo esta información que se va a levantar; El señor Alcalde dice: Señores Concejales pensamos que la situación del Municipio en este momento es la falta de información lo que es dentro de las competencias del GAD Municipal, por ejemplo tenemos la provisión de ser vicios básicos en este caso no tenemos ninguna línea de base, sin embargo hoy mismo estamos desplegando con un equipo de trabajo desde Obras Públicas y Jefatura de Agua Potable para levantar una línea de base de sistemas de agua potable ahí solicitar para que se complete todo lo que es servicios básicos para no hacer doble trabajo, me parece que ya están visitando algunas comunidades ahí debemos aprovechar para que ese equipo levante toda la información, el reto del Municipio va hacer cómo podemos cubrir los servicios básicos a la mayoría de población del cantón Guamote ese es el reto del Municipio al menos hasta el 2019, por otro lado esta plan nos va a decir cuál es la meta en tres años y poder cumplir principalmente en servicios básicos, pienso que ya están trabajando recabando información precisa sistematizada, estamos trabajando en la actualización del Catastro Rural, parte del Catastro Urbano también ya se ha realizado solamente falta la parroquia Cebadas, con estos antecedentes también damos a conocer para que puedan opinar compañeros; El Concejal Lcdo. Luis Gavín expresa: Primeramente señores Técnicos quiero decir que nosotros ya estamos a mediados del período y conversando con el resto de compañeros hemos dicho bueno que cambio hemos visto en nuestra Administración no sé cuándo contaremos con este Plan Institucional para trabajar porque la gente necesita resultados, nosotros queremos que se agilite los procesos en los departamentos correspondientes y demostrar el cambio que se requiere en la Administración yo siempre he dicho si nosotros somos parte de la Administración si se hace bien las cosas todos quedamos bien pero si hacemos mal todos quedamos mal como equipo, en este sentido el instrumento que se va a elaborar que es de mucha importancia para trabajar queremos que se agilite el trabajo no queremos saber que luego de seis meses digan no avanzamos como pasó con la terminal y por otra parte felicitar señor Alcalde por darnos a conocer sobre éste proyecto; El señor Alcalde menciona: Vamos a tomar en cuenta estas inquietudes pero Compañeros está estimado que en tres meses nos entreguen el producto final los técnicos mucha información está lógicamente en el PDOT que servirá de base, sin embargo con Instrumento propio Institucional no contamos lógicamente no estamos fuera del tiempo, porque un plan estratégico máximo funciona dos años, estamos a tiempo falta tres años para poder ejecutar el plan estratégico que estamos elaborando; El Concejal señor Sisleya dice: Yo pienso que hemos actualizado el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial, el Plan de Desarrollo Cantonal y hemos puesto en marcha he revisado los seis componentes yo como Concejal he estado insistiendo, el Plan Urbano estamos ordenando el territorio, planificando entonces en base a los artículos tenemos que seguir mejorando





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



y seguir ejecutando el presupuesto participativo, entonces articulando los seis ejes deben trabajar en la realidad del Municipio de Guamote y realizar el Plan Estratégico Institucional ojalá en los tres meses se entregue el trabajo que sería un éxito pero siempre con el apoyo de nosotros como Concejales y el apoyo de todos los Departamentos del GADMCG porque solos no van a avanzar y sacar adelante compañeros; El Concejal señor Atupaña dice: Creo que de alguna manera se han acordado de hacer un complemento en bien de la Institución, pero en teoría hablamos bonito, quiero decir a los compañeros que vayamos trabajando demostrando la capacidad de ustedes y pedir que en los tres meses tener resultados y vayamos haciendo un trabajo exitoso porque eso es lo que necesita nuestro pueblo y ahí felicitar el trabajo que han demostrado, por otro lado quisiera que los señores técnicos nos informen porque en algunos departamentos no quieren atender de manera adecuada, eso también debe informarnos para nosotros exigir; El Concejal señor Roldán menciona: Con respecto a éste proyecto es una herramienta de trabajo para poder encaminar el Municipio de Guamote y ustedes como técnicos deben presentar para verificar la realidad de Guamote y esperar que en los tres meses entreguen el Plan Institucional y hacer los avances cada mes para ir verificando si está bien o está mal; El Ing. Estrada menciona: El Plan es más Institucional de que tenemos que articular a un documento que ya existe es verdad pero el Plan es para fortalecer y ver las debilidades de la Institución Municipal para afrontar las metas o programas tenemos ya seis ejes principales, objetivos, estrategias y metas, lo que tenemos es que fortalecer y ver cuáles son las amenazas que debemos afrontar, nosotros no somos genios para inventarnos lo que pediría señores Concejales es que se disponga a todos los Departamentos nos apoyen y den la información que se requiera para analizar y sistematizar, iremos socializando cada que se termine una fase para ir corrigiendo y mejorando el proceso, tenemos que hacer un buen Plan Institucional que sirva adecuadamente para la toma de decisiones; El señor Alcalde dice: Por Secretaría daremos a conocer a todas las Unidades informando y a su vez pidiendo el apoyo para que puedan recabar la información requerida, por lo tanto desde hoy corre el plazo para que ustedes nos entreguen el Plan Estratégico Institucional compañeros; El señor Vicealcalde menciona: La herramienta que usted ha propuesto es muy puntual yo considero que a más del PDOT debían tener el Plan Estratégico Institucional pero no sé cuál sería el problema de los técnicos anteriores, ahora en la parte técnica está muy claro y eso felicitamos porque con éste Plan tenemos metas que nos va a permitir tener resultados como Institución Municipal, por nuestra parte señor Alcalde tiene todo nuestro apoyo no es por molestarle pero alguien tenía que retomar ésta situación y ver la realidad del Municipio en todos los departamentos y los señores técnicos saben que mecanismo se puede tomar, creo que en las reuniones del gabinete salió esta idea tan importante de tener esta herramienta de trabajo que requiere la Municipalidad entonces tenemos que vincularnos con todas las personas que tengan que ver y manejar un solo lenguaje que nos va a permitir tener resultados y que la ciudadanía se sienta satisfecho y se visualice el trabajo de nosotros como Concejales; **OCTAVO.- CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL DISEÑO DE LA PLAZA SAN VICENTE.-** El Ing. Guillermo Chávez dice: Señor Alcalde, señores Concejales el Ing. que está a cargo del Proyecto no se encuentra aquí está este momento por los Sablog, porque él tiene que hacer la presentación lo que tengo es un resumen del diseño, lo que quería pedir es señores Concejales se realice la exposición el día martes igual que el mirador porque la Arq. no se encuentra tampoco aquí, yo estoy trabajando en lo que me corresponde hacer mi parte técnica pero necesito que se agilicen también otros trámites, he responsabilizado a los técnicos es por eso que en esta Sesión pusimos para tratar estos temas que estaban pendientes, por lo tanto tendré que presionar a los otros Departamentos; El Dr. Fausto Andrade indica: De las obras que está indicando Obras Públicas con respecto al Mirador el trámite no está en Gestión Legal está en Planificación Urbana le extendió una serie de información previo a que se pueda realizar el expediente administrativo de Declaratoria de utilidad Pública y Ocupación Inmediata había conversado con la Arq. Bonifáz indicando que existe dos escrituras en la cual se tiene que verificar eficientemente cual es el área que se va a expropiar, por otro lado debo informar que en tiempo del señor Mariano Curicama y Ab. Mercedes Tixi, habían realizado la compra directa de este bien inmueble para el Municipio de Guamote y no se encuentra registrada en el Registro de la Propiedad a nombre del Municipio lo cual se le pidió a la Arq. de Planificación Urbana se realice el informe técnico como tal y se envíe la información exacta del terreno con superficie, linderos, dimensiones, etc., para poder realizar la Declaratoria de Utilidad Pública; por otro lado con respecto a la Calle Riobamba tampoco está en Gestión





# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE

## ACTA DE SESIÓN - CONCEJO MUNICIPAL



Legal el trámite de expropiación también está en Planificación Urbana puesto que enviaron a Gestión Legal que el inmueble es de propiedad del señor Juan Picuasi pero al momento que se le solicitó al Registrador de la Propiedad un Certificado de Gravamen del señor Picuasi se determinó que no es propietario en consecuencia se habló con la Arq. Bonifaz para que se averigüe bien cuál mismo es el dueño ya que si no hay el nombre del dueño no se puede realizar el trámite expropiatorio y si no existe dueño en el supuesto caso se tendría que hacer otro trámite que sería una declaratoria de bien mostrenco; El señor Alcalde expresa: Las expropiaciones se encuentra en Gestión Legal porque en cada caso tenemos que hacer un procesos que hemos asignado como responsables esto es Obras Públicas con sus técnicos tiene que dar cumplimiento a lo establecido, Gestión Legal de expropiaciones, por lo tanto quiere decir que desde ahí tendrán que exigir al resto de Unidades para que generen información, si es trabajo de Planificación Urbana deles plazo de un día, dos días para que entreguen la información y usted Dr. Andrade genere información así hemos organizado y así vamos hacer la evaluación, cada Unidad tiene su responsabilidad; El Concejal señor Roldán menciona: Como dice el señor Alcalde cada Unidad tiene su responsabilidad para que entreguen el trabajo asignado como técnicos, porque nosotros vamos a un departamento dicen una cosa, nos vamos a otro nos dicen otra cosa en este sentido no avanzan es por eso señor Alcalde que cuando estén de acuerdo entre los técnicos nos socialicen y aprobar caso contrario estamos pasando tiempo; El señor Alcalde expresa: Los técnicos saben cómo han realizado la estructura de la Plaza San Vicente lo único que debemos hacer es aprovechar el espacio poniendo la cubierta porque no es una verdadera plaza de Productores, daremos plazo hasta el martes para que presente el estudio definitivo tanto de la Terminal, Mirador y Plaza San Vicente; El Concejal Lcdo. Gavín dice: Yo si solicitaría que nos presenten dos opciones de cómo va a quedar en forma tentativa; El Concejal señor Atupaña menciona; Todo lo que manifiesta el señor Alcalde es muy importante utilicemos el mismo terreno sin estar adecuando como habíamos pensado, como acaba de indicar el señor Alcalde no va a quedar como Mercado de Productores, por qué no pidieron a los señores Concejales que se acompañe al recorrido de la Plaza San Vicente para poder opinar porque una cosa es ver el dibujo otra cosa es ver el sitio por eso es muy importante Ing. Chávez que nos tome en cuenta; El señor Alcalde dice: La idea compañeros Concejales es tener un Sistema de Redes de Mercados y Plazas ahora la dinámica económica del cantón Guamote no podemos a raja tabla decir bueno se hace todos los días debemos primero que promover primero con los comerciantes que venden productos los días jueves es por eso que hasta mientras la Plaza San Vicente vamos a ocupar como Plaza de Productores hasta que se construya propiamente el Mercado de Productores, la idea también es implementar la feria dos días a la semana por eso que debemos atraer motivar a los comerciantes y a la población para ir extendiendo otros días la feria de Guamote y de esta manera pueda desarrollar la economía local y para eso es fundamental que tengamos Mercados adecuados con techo, con calles accesibles y convertir en un centro comercial, a nivel regional está considerado la feria de Guamote y eso es nuestra fortaleza es nuestro potencial como Guamote eso queremos convertir como un eje articulador de todo el desarrollo económico local para eso queremos esas Plazas, así quedamos Compañeros Concejales.-

**CLAUSURA.-** Evacuados que fueron los puntos del orden del día, considerado para ésta Sesión el señor Alcalde declara clausurado la misma siendo, las 15H50 del mismo día, mes y año.

Econ. Luis Ángel Chuquimarca Coro  
ALCALDE DEL GADMCG

Gladys Calderón Merino  
SECRETARIA CONCEJO GADMCG ( e )

